
Verso 
il Duemila 

Parlano esponenti 
politici dell'imprenditoria 

dell'ambiente ! 
e dei sindacati 

Decisivo 
il cambiamento 

del sistema 
dei trasporti 

Otto a confronto 

La sinistra 
rivendica 
un mutamento 
del sistema di sviluppo 

Come uscire 
dalle sabbie mobili 
dei tempi lunghi 
nelle opere pubbliche 

« • La documentazione che l'Uni
tà ha pubblicato nei due precedenti 
inserti (venerdì e sabato scorsi) ha 
oflcrto ai lettori un quadro ampio, 
anche se soltanto esemplificativo 
dei progetti e delle proposte di ope
re pubbliche che riguardano I am 
biente, il territorio II sistema dei tra
sporti dalle ferrovie alle autostrade, 
dal porti agli aeroporti Un quadro 
che ha le sue luci e le sue ombre, 
anche pesatili In questa materia l'I
talia deve scegliere le priorità, deci
dere sulle risorse e sulle procedure 
E si tratta di una scelta decisiva per 
Il modello di sviluppo, per il territo
rio e per l'ambiente Da questo qua-

CLAUDIO NOTAR! 

dro sono emersi diversi interrogati
vi 

Quale ordine di priorità e quali 
sistemi di compatibilità debbono 
presiedere alla scelta degli interven
ti? Com'è possibile garantire che le 
opere pubbliche volte alla moder
nizzazione non intacchino l'am
biente? Quali sono I temi e i modi 
per la realizzazione degli interventi 
necessari? 

Partendo da questi temi abbiamo 
posto quattro domande a otto espo
nenti della politica, dell'Imprendito
ria pubblica, privata e cooperativa, 

dell ambiente, del sindacato, chie
dendo loro di articolare in questo 
modo un giudizio di fondo su que
sto complesso e cruciale ordine di 
problemi 

Pubblichiamo, pertanto, le rispo
ste che ci sono state date dal sena
tore Lucio Libertini, responsabile 
della commissione nazionale ferro
vie, casa e infrastrutture della Dire
zione del Pei, da Ludovico Ligato, 
già parlamentare democristiano e 
oggi presidente dell'ente Ferrovie 
dello Stato, da Francesco Peni, già 

senatore liberale, imprenditore, 
presidente dell'Ance, l'Associazio
ne nazionale costruttori edili, dal 
professor Romano Prodi, già mini
stro dell Industna e attuale presi
dente dell In, dall onorevole Gior
gio Ruffolo, economista e oggi mi
nistro dell Ambiente, dal professore 
Edoardo Salzano, presidente dell'I
mi, I Istituto nazionale di urbanisti
ca, da Lanfranco Turci, già presi
dente della giunta regionale dell'E
milia Romagna ed ora presidente 
della Lega delle cooperative e da 
Roberto Tonini, segretario generale 
della FilleaCglI 

Roberto Tonini LmfnncoTura 
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